

Love & Peace

たつの市立龍野東中学校 令和7年度 2年生 学年通信No.9 学年係:石井孝征

<トライやる・ウィークを終えて>

今年度のトライやる・ウィークでは、地域のさまざまな事業所で貴重な体験をさせていただきました。事業所の皆さんには、温かく丁寧にご指導いただき、生徒一人ひとりに目を配りながら、働くことのやりがいや楽しさ、責任の重さを実感させていただきました。

生徒たちは、初めは緊張したり不安そうな表情を見せるものもありましたが、日を追うごとに笑顔や積極的な行動が増え、他校の生徒や地域の方々とのコミュニケーションを楽しみながら、自分なりの役割を果たしていく姿が印象的でした。また、作業を通して責任感や集中力の大切さ、マナーや礼儀の重要性にも気づくことができました。

保護者の皆さんからも、多くの喜びや成長の報告をいただきました。普段の学校生活では見られない一面を垣間見たり、社会で働くことの厳しさや楽しさを実感できたことが、子どもたちの自信や意欲につながったことをうれしく思います。

この経験を通して、生徒たちは単に仕事を体験しただけでなく、人との関わり方や目標に向かって努力する姿勢、自分の行動に責任を持つことの大切さを学ぶことができました。今後の学校生活や将来の進路において、この経験を活かし、さらに成長してくれることを期待しています。

最後になりますが、受入先の事業所の皆さん、地域の方々、保護者の皆さんに心より感謝申し上げます。皆さまのご協力があってこそ、生徒たちは安心して挑戦し、多くの学びを得ることができました。本当にありがとうございました。

以下、アンケートにて頂いたお声や生徒の感想を一部掲載致します。

【事業所の皆さんからのアンケート(一部抜粋)】

- とても明るく、楽しそうに活動してくれました。清掃も花瓶洗いも花のディスプレーも、嫌がらず積極的にやってくれて助かりました。これからも何かの役に立てたら嬉しいです。
- 何事にも積極的に取り組んでくれて、他校の生徒さんや職員とも、しっかりコミュニケーションをとりながら頑張ってくれていました。
- 実は、うちを第一希望にした生徒が一人もいなかつことが発覚して、こっちが“もっと頑張らねば！”と考えさせられる出来事もありました(笑)。でも、ガイドをしてもらった来館者の方に感想を聞くと『すごく良かったよ』と皆さん喜んでいて、本当にうれしかったです。
- 子どもたちに仕事内容を説明する中で、こちらも“自分たちの仕事ってこうだったな”と再確認する良い機会になりました。
- 園児と走り回ったり給食を食べたり、職員の手伝いもよくしてくれて、みんないい表情で取り組んでいました。生徒同士も、普段あまり関わりがないようでしたが、5日間でどんどん仲良くなっていくのが微笑ましかったです。

- 初日は緊張して声が小さかったけれど、日が経つにつれて声も大きくなり、自信が芽生えていくのがよく分かりました。関わったボランティアの方も『初心に返れた』と喜んでいました。
- 店舗業務では、納品やメンテナンスなど普段の仕事を体験してもらいました。うまくいかないこともあったと思いますが、そこから何かを感じてくれていたら嬉しいです。
- 実際の車に触れる作業もあり、真剣に取り組んでいました。とても良い経験になったと思います。
- どの生徒さんも真面目で意欲的でした。お手伝いもよくしてくれて、本当に助かりました。
- 卒園児が4名来てくれて、“こんなことしてたね”と当時を思い出しながら園児と関わっていました。人形劇の練習では『こうした方がいいかも』と、みんなで意見を出し合いながら頑張っていました。
- どの生徒さんも、目の前の仕事に一生懸命。今回の経験がこれから学校生活に少しでも役立てばいいなと思います。
- とても良い取り組みなので、これからもぜひ参加したいです。準備に関わってくださった先生方にも感謝しています。」

【保護者の皆さまから頂いたアンケート(一部抜粋)】

- 普段やる気のない子が、毎日楽しみにしていてビックリしました。終わりが近づくと寂しいと言っていて、そんな気持ちを聞けたのが嬉しかったです。
- 初めは嫌がっていたけれど、普段接しない大人の方と関わったり、色々な体験ができて楽しかったようです。
- 学校や習い事以外の大人と関わったことが、すごく良い経験になったと思います。
- 事業所によって拘束時間や昼食の扱いが違うと聞きました。統一されると良いのかなと思いました。
- 親子ともに最初は不安でしたが、毎日楽しそうに過ごしていて安心しました。日誌に書かれた事業所の方のコメントから、家の姿とは違う一面も知ることができ嬉しかったです。
- 障がい者スポーツのサポートや幼児教室の手伝いなど、経験したことのない活動ばかりで、充実した5日間だったようです。
- 普段できない職業体験をさせてもらえて嬉しかったです。仕事の大変さも感じたようで、成長を実感しました。
- 食品に関わる仕事から安全や品質を守る大切さを学び、普段の食品が見え方まで変わったようです。
- お店の方にお礼を言われ、本人も楽しかったと言っていました。とてもよい体験をさせてもらいました。
- 毎日、自分で集合時間に合わせて起きて準備していたことに成長を感じました。
- インフルエンザで1日しか行けませんでしたが、それでも仕事は大変だけどやりきれたと前向きに話していました。
- 第一希望ではなかったけれど、新しい技術に触れてたくさんの発見があったようです。
- 日々の出来事をキラキラした目で話してくれて、親も報告が楽しみでした。
- 五日間同じ作業より、色々な仕事も体験してみたかったという声もありました。
- 他の大人から指導を受ける機会は貴重で、社会に出るイメージにつながると思います。

- 実際の現場で働く大変さや楽しさを知り、自信につながったようで、もう任せてと言って得意気に話していました。
- 学校や家とは違う場所で、別の大人たちと関わり、子どもの世界が広がったと感じます。
- 普段は前に出るのが苦手な子ですが、しっかりと来館者を案内できたと聞き、成長を感じました。
- 楽しみと緊張の5日間だったようですが、終わってみると疲れたけど楽しかったと言っていました。
- コミュニケーション力がぐんと上がったように感じました。
- ネガティブなことを言う日もあったけれど、結局5日間毎日行ききって、親が思う以上に頑張れる子なんだと気づかされました。
- 子どもが自分でも成長したと思うと言っていて、良い人生経験になったと思います。
- 幼稚園に行って小さい子は苦手と言っていたはずが、かわいいかわいいと帰ってきて驚きました。意外な一面を見ることができました。
- 就職した時と同じように働かせてもらい、本当に貴重な経験でした。
- 仕事のやりがいや大変さを実感できたようで、今後にもつながる体験になったと思います。
- 事業所の指導に少し気になる点もありましたが、全体としては多くの学びがあったと思います。
- 普段の学校では得られない気づきがたくさんあって、参加できてよかったです。

【生徒の感想（一部抜粋）】

- パソコンを使ってお客様に渡す段ボールを設計する作業は緊張したが、責任感を持って正確に仕上げることの大切さを学び、これから仕事や学校生活でも一つひとつの行動に責任を持って取り組みたい。
- 人のコミュニケーション力や、相手に伝えることの大切さを学んだ。言葉や態度で相手に伝わる印象を意識し、今後も相手に分かりやすく思いやりのある接し方を心がけたい。
- 相手をよく観察して対応することの重要さに気づき、人の立場や気持ちを考えながら行動する力を身につけたい。
- 礼儀やマナーの大切さを学び、日常生活や学校での人間関係でも活かして、より信頼される行動を心がけたい。
- いろいろなことに挑戦する気持ちを持ち、責任感をもって行動することで、自分の成長につなげたい。
- 事業所の方が優しく教えてくれたことで、働くことの楽しさややりがいを実感できた。今後も感謝の気持ちを忘れず、周りの人と協力しながら取り組みたい。
- 自分の仕事に対する責任感を学び、この経験を学校や地域で生かし、さらに大人としての自覚を持てるようになりたい。
- 笑顔を大切にすることで、どんな状況でも前向きに挑戦できることを実感した。これからも自分の長所を活かして、周りを明るくできる人になりたい。
- 地域の人とたくさん関わり、疑問や質問を積極的に伝えることで、コミュニケーションを深める楽しさを学んだ。

- 少しづつでも自分のタスクに目標を持って取り組むことを学び、達成感や周囲の喜びを実感することで、次の挑戦への意欲につなげたい。
- 外国人のお客さんと接する場面で、英語ができればもっとスムーズに交流できると感じ、学ぶ意欲が高まった。英語学習にも力を入れていきたい。
- 相手に好印象を与えるための言葉遣いや態度、歴史や地域についての知識を身につけ、より豊かな人間関係を築けるよう努力したい。
- トライヤー・ウィークで仕事の大変さを実感し、学校生活が楽に感じられるようになつた。努力や工夫の大切さを改めて理解した。
- 目上の人には敬語をしっかり使い、礼儀正しく行動することの重要性を学んだ。
- 一つひとつの行動を大切にすることで、仕事や学習の効率を上げ、成果につなげることができると実感した。
- 人の役に立つことは難しいが、達成感や充実感があり、努力することの喜びを知った。
- 花の扱い方や言葉遣いを学び、学校生活でも丁寧な行動やコミュニケーションに生かしたい。
- 働ける年齢になつたら、今回の経験を活かして積極的に社会に貢献したい。
- 自主的にできることは率先して行うことの大切さを学び、自己成長につなげたい。
- 高齢者や子どもに優しく接することで、思いやりの心の大切さを学んだ。これからも継続して実践したい。
- 学校生活でも一つひとつの行動を丁寧にし、信頼される人になりたい。
- 単純作業の大変さや集中力の必要性を学び、どんな作業でも最後までやりきる力を身につけたい。
- 社会の厳しさや、見た目は簡単そうでも実際は難しいことがあることを知り、将来の夢に向かって努力する意識が高まった。
- 作業の難しさや効率よく進める工夫を学び、これからの生活や学習に役立てたい。
- 塗装などの作業に取り組むことで、技術を身につける楽しさと責任感を実感した。
- 働くことの大切さや感謝の気持ち、責任を持って行動することを学び、今後の生活でも意識していきたい。
- 人を知ることや関わり方の重要性を学び、より良い人間関係を築けるよう努力したい。

日	曜日	行事	授業						給食
1	月	5校時後終会 NBD	①	②	③	④	⑤		○
2	火	生徒会各委員会	①	②	③	④	⑤	⑥	○
3	水	生徒会選挙立会演説会(5校時)	①	②	③	④	⑤		○
4	木	あたごふれあい学級 NBD	①	②	③	④	⑤	⑥	○
5	金	⑥Eスポーツ大会 総まとめテスト結果配布	①	②	③	④	⑤	⑥	○
6	土	参観日 ④終会	①	②	③	④			
7	日								
8	月	代休							
9	火		①	②	③	④	⑤	⑥	○
10	水		①	②	③	④	⑤		○
11	木	NBD	①	②	③	④	⑤	⑥	○
12	金	⑥総務立会演説会	①	②	③	④	⑤	⑥	○
13	土								
14	日								
15	月	個別懇談	①	②	③	④			○
16	火	個別懇談 ⑥3時間目 薬物乱用防止教室	④	⑤	⑥				
17	水	個別懇談	②	③	④				
18	木	個別懇談 NBD	④	⑤	⑥				
19	金	個別懇談	②	③	④				
20	土								
21	日								
22	月	③大掃除	①	②	③				
23	火	①学活 ②学年集会 ③学活	①	②	③				
24	水	①終業式 ②全校集会 ③学活(終会)10時頃	①	②	③				
25	木	冬季休業日 NBD							
26	金	冬季休業日							
27	土	学校閉庁							
28	日								
29	月								
30	火								
31	水								

※3学期の始業式は1/7(水)です。

